

Promoción en Europa y EE.UU.:

## Valparaíso y Viña crean la marca turística Neruda

La idea es explotar ese nombre de prestigio mundial para atraer a miles de visitantes.

### GENTE Y CIUDAD

Las autoridades regionales, comunales y del turismo de la V Región presentaron la marca Pablo Neruda para vender turísticamente en Europa y Estados Unidos, a las ciudades de Valparaíso y Viña del Mar.

Echarán mano del próximo centenario del natalicio del poeta (julio de 2007) para impulsar la marca Neruda en todas las promociones que se hagan en el extranjero.

Tanto el intendente Luis Guastavini,

no como los consejeros regionales, al director regional y las directivas regionales de Valparaíso y de El Quisco, comuna donde están las casas en que vivió el poeta, coincidieron en que el nombre de Neruda permitirá atraer a miles de curiosos que llegarán de cualquier parte del mundo para estar en el mismo lugar donde estuvo.

La escritora y poeta porteña Sara Vil (que ya tiene lista la quinta edición de su libro sobre el poeta) estimó que los 100 años del natalicio de Neruda tienen que ser algo especial. Recuerda las numerosas tertulias que el vate realizaba en su casa, en las que conversaba con sus amigos "Tran y Alegre, muy tristes y también muy tristes", porque Neruda era un niño grande.

Pienso que para los seguidores del artista, tanto La Sebastiana, donde Neruda vivió cinco años, como su casa de Isla Negra, donde llevó mucha actividad cultural, son referentes en Valparaíso, constituyendo atracciones especiales para esta campaña.

Hernán Pinto, alcalde de Valparaíso, es partidario de impulsar un proyecto integrado, de manera de aprovechar la imagen y el rescuerdo mundial del poeta en términos turísticos: "que no sea sólo lo que se vende". En eso, se quiere lanzar un plan global que busque crear una integración entre Valparaíso y Viña.

Sernatur está actuando decididamente en el tema y tendrá a su cargo la promoción del centenario del natalicio de Neruda, que se cumpliría en julio del próximo año.

Además, se están buscando



ATRACCIONES.— La Sebastiana y los restos que queda es uno de los mayores atractivos turísticos de Valparaíso.

visitas a Chile para el centenario del natalicio de Neruda, según señaló Katrín Sanguineti, directora regional de Sernatur de la V Región.

Sanguineti adelantó que el servicio ya tiene un proyecto propuesto al Fondo Nacional de Desarrollo Regional para trabajar una línea de promoción en torno a la figura del poeta, especialmente para públicos de larga distancia (Europa, Estados Unidos y Canadá).

### Aporte de Sernatur

Oscar Santelices, director nacional de Promoción Turística, indicó que debe hacer Valparaíso y hacia el turismo de larga distancia y para eso están necesario concentrar el atractivo turístico en la figura del poeta y en Val-

paraíso, como atractivo. Adelantó que Sernatur aportará 400 millones de pesos para ayudar a vender la idea.

Pero José Miguel Carrasco, alcalde de El Quisco, no está tan optimista, porque lleva más de dos años preocupado y trabajando el centenario del natalicio del poeta, de manera de dejar a la ciudad en condiciones para recibir a los visitantes que llegarán para el centenario del natalicio de Neruda.

Destacó el que se haya conformado una comisión nacional encargada de la conmemoración de los 100 años del poeta y que también se haya creado una comisión regional para desarrollar las actividades que se harán en la ejecución de los proyectos existentes tremendamente atrasados. Desde Europa nos están pidiendo los calendarios de los eventos que se van



Propósito para los planes es el centenario del natalicio del poeta.

a realizar para hacer las promociones, pero no venemos nada, sino un país dormido".

"Me voy a acostumbrar a Pablo para que, a propósito de su centenario, deje un brinco grande al desarrollo cultural de Valparaíso", dijo Luis Guastavini, quien fue secretario general de la comisión presidencial de Neruda en 1990.

El gobierno de la V Región ha asumido el centenario de Neruda con una comisión regional integrada por distintos actores culturales de la región. Se va a constituir en Isla Negra el 22 de este mes. Rodrigo Barrios, presidente de la Comisión Educacional, indicó que se trabajará en la memoria histórica del poeta a través de libros y de documentales y de un sitio web.

### El dolor de Parral

El alcalde de Parral, Claudio Araya Araya (RN), agradeció ayer que las autoridades de la Mar y Valparaíso contribuyan a rescatar el legado de Neruda, enviando una carta de la Dirección Regional. Recalcó que el gran dolor que han tenido los parralinos, por muchos años, es que al poeta se le vincula con Valparaíso, Isla Negra o Temuco, y casi nadie recuerda el lugar de su nacimiento.

En Parral lamentan algo que nadie podrá tener, como es la acta de nacimiento a fin de honrarlo en el iglesia parroquial. En el documento, "que es de Parral y que no va a ser entregado nunca a nadie", consta que allí fue bautizado, el 1 de agosto de 1904, Ramón Ernesto Fernández Araya, nacido el 12 de julio de 1899, a las 21.00 horas en calle San Diego, actualmente llamada Pablo Neruda. Al lado izquierdo tiene una nota, de 1947, donde se rectifica que el nombre del inscrito es Pablo Neruda.

En Parral también está la lápida que indica que el poeta nació en la casa donde nació el poeta de la comisión cultural de la municipalidad de Parral en 1990.

A inicios de sábado, el municipio celebró una réplica de la ceremonia del poeta, en la que el presidente regional, Rodolfo Barrios, dijo que se trabajará en la recuperación de la memoria histórica del poeta a través de libros y de documentales y de un sitio web.

## Valparaíso y Viña crean la marca turística Neruda [artículo] Gonzalo Cruzat.

### Libros y documentos

### AUTORÍA

Cruzat, Gonzalo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Valparaíso y Viña crean la marca turística Neruda [artículo] Gonzalo Cruzat. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile